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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

Sheinbaum aseguró que su gobierno no 

ocultará la verdad de Teuchitlán 
Jesús Héctor Muñoz Escobar 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum, aseguró que el pueblo de México debe conocer la 

verdad de lo qué ocurrió en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco. Por ello reiteró que la 

Fiscalía General de la República (FGR) debe asumir la responsabilidad de la investigación 

de este caso. “El pueblo de México tiene que saber la verdad de qué hay en ese rancho”, 

señaló. La presidenta externó sus dudas acerca de las investigaciones que ha llevado a 

cabo la Fiscalía de Jalisco de este caso a partir de septiembre pasado. “Necesitamos saber 

más y para ello la FGR tiene ya que asumir toda la responsabilidad investigación. Tiene que 

iniciar un proceso de investigación en el predio, si hay ahí restos humanos o no, lo tiene que 

decir la Fiscalía”, dijo. Pidió que se revisen los testimonios difundidos por medios de 

comunicación sobre presuntas actividades criminales en el rancho Izaguirre. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE INCLUIR EN ESTATUTOS DE MORENA 

DESAFUERO DE LEGISLADORES 

Luego de presentar una iniciativa para la derogación del fuero de legisladores y 

gobernadores, el vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 

Cuéllar, amplió su propuesta para se incluya en los estatutos de ese partido. Hace unos días 

el diputado planteó la derogación del fuero para que los legisladores y gobernadores que 

sean requeridos por las distintas Fiscalías del País comparezcan directamente ante ellas sin 
pasar por una solicitud de juicio de procedencia ante la Sección Instructora. Ramírez 

Cuéllar consideró necesario que a medida que el partido oficial tenga mayor 

predominancia en el Congreso de la Unión y los locales se promuevan restricciones para 
evitar arbitrariedades, erradicar abusos y garantizar la buena conducta de los servidores 

públicos. La primera apuesta, afirmó, es la aprobación de la iniciativa que presentó, y 

reiteró el exhorto a Cuauhtémoc Blanco y Alejandro Moreno a presentarse de manera 
voluntaria ante las Fiscalías de Morelos y Campeche, respectivamente. En caso de que no 

se alcancen los votos para el aval del proyecto en San Lázaro, el diputado planteó como 

alternativa que Morena adopte el mismo criterio que con el nepotismo, mediante los 
estatutos, para que aplique una renuncia explícita del fuero y así cualquiera de sus 

miembros de inmediato ante las Fiscalías, de ser el caso. Esta podría ser una opción para 

evitar el trámite al Poder Legislativo, expuso, luego que la semana pasada la Sección 
Instructora negó el trámite a la solicitud de desafuero de Blanco, acusado por su media 

hermana de violación en grado de tentativa, y en el marco de su resolución definitiva ante 

el Pleno de diputados esta semana. 

https://24-horas.mx/category/columnas/desde-las-camaras-legislativas/
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GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CONSIDERA QUE HAY UNA CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO EN 

SU CONTRA 

El polémico Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado de la República, salió al 

paso de las críticas en su contra mencionó que es víctima de una "campaña de 

linchamiento". Noroña, desmintió que haya viajado a Francia en primera clase para 
participar en el Parlamento Internacional de Estrasburgo y aseguró que pagó parte de sus 

traslados con recursos propios. En un video publicado en redes sociales, el legislador explicó 

que recibió del Senado el monto económico equivalente al boleto de avión en asiento de 
clase "turista" en la aerolínea Air France, y él puso de su bolso la diferencia para poder viajar 

más cómodo en "business class”. Fernández Noroña se quejó de que la prensa ha hecho 

una campaña de denuesto "impresionante", pero centró su mensaje a responderle al 
periodista Joaquín López Dóriga. En este sentido, se quejó de que, con una campaña de 

absurdos, "han querido descalificar mi exitosa presencia" en el Parlamento de Estrasburgo. 

"Mi intervención ha sido muy celebrada allá, aquí y en todos lados porque, por cierto, es 
una intervención que no me satisfizo del todo en su momento y que después vi que fue una 

muy buena intervención. Fue muy productiva mi visita, fue muy importante, tengo una 

valoración positiva y vengo a responder a sus intrigas, a sus calumnias". Usted ¿qué opina?  

SENADORES DEL PRI IMPULSAN INICIATIVA PARA FAMILIARES DE DESAPARECIDOS TENGAN 

SEGURIDAD SOCIAL 

La bancada del PRI en el Senado presentó una iniciativa para que los familiares de personas 

desaparecidas puedan acceder de manera inmediata a las prestaciones de seguridad 
social sin enfrentar trabas burocráticas. El proyecto, impulsado por la senadora Mely 

Romero Celis, destaca que la legislación actual no contempla la desaparición forzada 

como causal para que los beneficiarios de una persona desaparecida puedan acceder a 
su derecho a la seguridad social. Señala que esta omisión ha sumido a miles de personas 

en un estado de incertidumbre legal y económica, obligándolas a atravesar años de 

trámites que las dejan desamparadas en uno de los momentos más críticos de sus vidas. Así 
la iniciativa busca beneficiar directamente a viudas, huérfanos y padres que dependen de 

la seguridad social de su ser querido desaparecido para acceder a atención médica, 

pensiones y otras prestaciones.  Plantea que la Declaración Especial de Ausencia sea 
suficiente para que los beneficiarios reciban de inmediato las prestaciones que le son 

negadas por trabas administrativas e interpretaciones restrictivas. Estaremos atentos. 

SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS DE MC REITERA COMPROMISO DE CONSTRUIR UN 

PAÍS MÁS JUSTO Y DIGNO 

El senador Luis Donaldo Colosio Riojas reafirmó así su compromiso con un país más justo, 

más digno y más fuerte, para lo cual hizo un llamado a iniciar un cambio verdadero desde 

lo local, a fin de generar gobiernos con ciudadanos pensantes y con oportunidades. “Un 
mensaje para convocar a la gente honesta que quiere servir y no servirse.” En entrevista 

con el periodista Joaquín López Dóriga, Colosio Riojas dijo que se necesita una alternativa 

política que sea “la que piense mejor”, basada en soluciones y propuestas concretas. 
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Despertar corazones, despertar mentes. Darle a entender a la gente que necesitamos una 

participación activa, realmente ser una opción real para el país”, destacó. Se trata, añadió, 

de reconstruir un movimiento político y social que quiera tomar la ruta del país. Los grandes 
problemas nacionales necesitan una solución desde lo local, es la única forma en que 

realmente podemos construir una alternativa que le funcione a la gente.” Cuestionado 

sobre su futuro político, Colosio Riojas descartó, por el momento, aspirar a la gubernatura 
de Nuevo León porque “no hay condiciones” y sí grandes perfiles. No lo perderemos de 

vista pues estamos seguros de que su nombre sonará fuerte en las próximas elecciones. Al 

tiempo. 

SENADOR IGNACIO MIER PRESENTE EN LA FIRMA DEL CONVENIO PARA GARANTIZAR LA 

CONTINUIDAD DEL COMITÉ ESTATAL DE INFORMACIÓN ESTADÍSTICA Y GEOGRÁFICA EN 

PUEBLA 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier estuvo en su estado natal, Puebla 

para acompañar al gobernador Alejandro Armenta en un acto importante. Y es que el 

gobierno de Puebla y el INEGI firmaron un convenio para garantizar la continuidad del 

Comité Estatal de Información Estadística y Geográfica, con el objetivo de "lograr que las 
decisiones correspondan a las verdaderas necesidades del estado", según destacó la 

secretaria de Finanzas, Josefina Morales Guerrero. El mandatario estatal agradeció la 

presencia del legislador y mencionó que tuvo la oportunidad de comentarle temas de gran 

interés entre el Senado de la República y el gobierno del estado de Puebla. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA INSISTE EN CREACIÓN DE GRUPO INTERDISCIPLINARIO 

DE EXPERTOS INDEPENDIENTES PARA EL CASO DEL RANCHO IZAGUIRRE 

El coordinador del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, exigió al gobierno federal que 

no oculte la verdad y permita la creación de un Grupo Interdisciplinario de Expertos 

Independientes, para esclarecer lo ocurrido en el caso del rancho Izaguirre, en Teuchitlán, 

Jalisco. el senador panista criticó que el gobierno federal se niegue a hablar de un centro 
de exterminio, cuando ha reconocido que se torturaba y asesinaba a quienes se resistían a 

recibir el entrenamiento del crimen organizado.  Señaló que esto es la consecuencia de seis 

años de “abrazos, no balazos”, en los que se permitió a los delincuentes que hicieran lo que 
quisieran. Ricardo Anaya resaltó que existen enormes dudas en torno a este caso, por lo 

que consideró necesario crear un Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, que 

sea validado por la OEA y la CIDH, a fin de esclarecer lo ocurrido. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CONFIRMA QUE ESTE MARTES SE VOTARÁ EL DICTAMEN QUE 

PREVÉ DESECHAR SOLICITUD DE DESAFUERO DE CUAUHTÉMOC BLANCO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila dio a conocer que el pleno de la Cámara de Diputados 

discutirá y votará este martes el dictamen de la Sección Instructora que prevé desechar la 

solicitud de desafuero presentada contra el legislador morenista Cuauhtémoc Blanco, 
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como presunto responsable de violación en grado de tentativa contra su media hermana 

Nidia Fabiola. “El dictamen por ley se tiene que votar. Ya votamos porque se haga el martes, 

ya votamos el formato en que se va a hacer y, de acuerdo con el artículo 40 de la Ley 
Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, tiene que ser votación nominal, en 

tablero y cada quién haciéndose responsable de su voto”, confirmó José Elías Lixa, 

coordinador de los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN). A su vez, el 
presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en el 

Palacio de San Lázaro, Ricardo Monreal, anticipó un intenso debate sobre el dictamen de 

la Sección Instructora. “En la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se 

propuso el orden del día para las sesiones de esta semana; probablemente generarán 

debates intensos los temas en materia de seguridad, investigación e inteligencia, así como 

declaratoria de procedencia”, señaló en un mensaje en redes sociales. Estaremos atentos. 

SECRETARIA DE SEGURIDAD NACIONAL DE EU KRISTI NOEM SE REUNIRÁ ESTA SEMANA CON LA 

PRESIDENTA SHEINBAUM 

La secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, visitará México el 

viernes 28 de marzo para reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum, en el marco del 

viaje que realizará la funcionaria estadounidense a Latinoamérica. El Departamento de 

Seguridad Nacional (DHS) detalló que Noem empezará su gira de tres días en El Salvador, 
luego seguirá Colombia y finalmente llegará a México. En El Salvador, la secretaria de 

Seguridad Nacional visitará el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), la mega 

cárcel que es símbolo de Bukele y su guerra contra las pandillas. El jueves, la ministra 
estadounidense visitará Colombia, donde se reunirá con su presidente, Gustavo Petro, y con 

mandos policiales. El viaje terminará el viernes en México, con una reunión con la presidenta 

mexicana, Claudia Sheinbaum Pardo. No la perderemos de vista. 

TRUMP VA POR MÁS ARANCELES, PERO ANALIZA DAR UN RESPIRO A ALGUNOS PAÍSES EL 

PRÓXIMO 2 DE ABRIL 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, agregó un nuevo arancel a su catálogo y 

es que ayer anunció que los países que compren petróleo o gas venezolano pagarán un 

arancel del 25 por ciento a partir del 2 de abril en sus transacciones comerciales con Estados 
Unidos. Este "arancel secundario" se aplicará "por diversas razones", afirma el magnate 

republicano en un mensaje en su plataforma Truth Social. "Cualquier nación que compre 

petróleo y/o gas a Venezuela deberá pagar un arancel del 25 por ciento a Estados Unidos 
sobre cualquier transacción comercial que realice con nuestro país", anunció Trump, que 

especificó que la sobretasa responde a que el país sudamericano ha enviado a Estados 
Unidos "a decenas de miles de criminales de alto nivel y otros delincuentes" de manera 

"intencionada y fraudulenta". Por lo pronto, Trump destacó que el 2 de abril puede que no 

se incluyan aranceles a todos los sectores. La imposición a algunos como los automóviles, 
la madera o los microchips, según destacó, se detallará en los próximos días. Pero en 

general, el 2 de abril será un gran día, un día de reciprocidad, y recuperaremos parte del 

dinero que nos han quitado”, refirió. Seamos amables y usemos la palabra ‘quitado’. No 
quiero usar una palabra más fuerte, porque estos tipos son políticos profesionales y no les 

gusta oír esas palabras. Me niego a usar la palabra ‘robado’, pero reduciremos 



 

OPINIÓN 25/03/2025 0 

mutuamente los aranceles”, dijo. El mandatario insistió en que, aunque los aranceles serán 

recíprocos, puede que dé un “respiro a muchos países”. 
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